

LAS FIESTAS DE LA MERCED

MISA OFRECIDA POR LOS EX CAUTIVOS EN HONOR DE SU PATRONA. — SE CELEBRO EN LA BASILICA DE NUESTRA SEÑORA DE LA MERCED

El domingo finalizaron los actos organizados por la Hermandad Provincial de Ex cautivos en honor de su Patrona, Nuestra Señora de la Merced. A las diez de la mañana se celebró un solemne oficio religioso, en la basílica de la Merced, a cuya ceremonia asistieron numerosos fieles, integrados en su mayoría por ex cautivos y familiares.

En el lado de la epístola ocuparon asiento el vicepresidente de las Cortes Españolas y presidente de la Hermandad Nacional de Ex Cautivos, marqués de la Valdavia; secretario nacional, señor Gullón; presidente de la Hermandad Provincial, señor de Casanovas; secretario de dicha Hermandad, señor Bayón; consejero nacional señor Santa Marina y otras representaciones.

Ofició el párroco de la basílica, reverendo doctor don Lorenzo Castell, quien pronunció una sentida homilía. Al término del Santo Sacrificio, la Comunidad entonó un solemne responso por el alma de los Caídos por Dios y por España. Por último los fieles desfilaron por el camarín de la Virgen, para venerar a la Patrona de Barcelona, en tanto la escolanía entonaba los populares «goigs» con acompañamiento de órgano. Al mediodía, el marqués de la Valdavia regresó a Madrid, acompañado del señor Gullón.

Actos para hoy

A las 22'45 horas: VIII Ciclo de Teatro Latino. Segunda representación de «El Seductor».

Cena del Mediterráneo, en honor de los participantes en el Festival de la Canción del Mediterráneo.

Del 28 al 2 octubre: Congreso de la International Police Association.

Del 28 al 3 octubre: Concurso Internacional de Tenis en el Real Club de Tenis del Turó.

Para mañana

Fiesta Mayor de la Barceloneta.

A las 18'30 horas: VIII Ciclo de Teatro Latino. En el Teatro Romea, representación de «Días felices», de Samuel Beckett, por la Compañía de Maruchi Fresno.

A las 22'15 horas: III Festival Internacional de Música. Concierto por la Orquesta Filarmónica de Viena y el Coro de la Sociedad de Amigos de la Música, de Viena, bajo la dirección de Karl Böhm, en el Palacio de la Música.

A las 22'45 horas: VIII Ciclo de Teatro Latino. Segunda representación de «Días felices».

Hoy, conferencia de don Antonio Fernández Cid

Formando parte de los actos de las Fiestas de la Merced, esta tarde, a las siete y media, el crítico musical e ilustre colaborador de LA VANGUARDIA, don Antonio Fernández Cid, pronunciará una conferencia sobre el tema: «La batuta, mito y realidad»; el director ante la partitura, la orquesta, el concierto y el público. El acto se celebrará en el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales.

La II Cena del Mediterráneo

Mañana por la noche tendrá lugar la anunciada Cena del Mediterráneo, en honor de los participantes en el VII Festival de la Canción y con asistencia de las autoridades barcelonesas. Figuran en el menú platos típicos de los países concurrentes, y durante la velada actuarán destacadas figuras de la canción. Todo ello permite augurar que la indicada cena constituirá un brillante acontecimiento social que cerrará, con broche de oro, el popularísimo Festival. Los tickets para esta cena pueden ser recogidos en Radio Nacional, Departamento de Relaciones Públicas.

Los festejos en la calle Petritxol

Todos los actos celebrados durante los últimos días han reunido al vecindario de la calle Petritxol y a muchísimos

simpatizantes, hasta el punto de que a determinadas horas del viernes y del domingo, se hacía prácticamente imposible pasar por dicha calle. Especial fervor en la visita a la Virgen y en la misa vecinal; magnífico aspecto de escaparates y balcones especialmente adornados; gran número de votantes en el plebiscito sobre los mismos, que quedará cerrado hoy, martes; alta calidad artística de la memorable velada musical y coreográfica ofrecida el pasado sábado por el Estudio Magriñá y por «Els 16 jutges». En resumen, una conmemoración memorable de los 500 años de nuestra calle.

Para premiar al mejor balcón adornado y al mejor escaparate de la calle Petritxol, según resultado del plebiscito popular, la Junta municipal ofrece dos artísticas copas que serán entregadas a los ganadores en la reunión vecinal del viernes, día 1 de octubre, a las ocho de la noche.

Hoy, conferencia de don Pedro Voltes

Hoy, a las 8 de la tarde, en la Sala Parés, conferencia a cargo de don Pedro Voltes, director del Instituto Municipal de Historia, sobre 500 años de Barcelona y de la calle de Petritxol. El acto será público.

Mañana miércoles, a las 8 de la tarde, en el local del Gremio de Revendedores (Plaza del Pino, número 3, principal), tendrá lugar una sesión dedicada a films y fotografías de la calle, evocación de actos celebrados durante los últimos años, ofrecida por los señores Breysler y Baguena.

HONRAS DE LA CIUDAD A MIGUEL UTRILLO

Se descubrió una lápida conmemorativa en el «Pueblo Español» y fue inaugurada una exposición de homenaje al ilustre barcelonés

A la una de la tarde del pasado domingo tuvo lugar en el recinto del «Pueblo Español», de Montjuich, la ceremonia de descubrir una lápida con la que el Ayuntamiento de Barcelona ha querido honrar la memoria del ilustre barcelonés Miguel Utrillo, a quien la Exposición Universal de 1929 debió la iniciativa de la construcción de este vasto conjunto arquitectónico representativo de las poblaciones más típicas de España.

La lápida con el nombre de Utrillo y la gratitud de Barcelona ha sido colocada en la fachada de la casa consistorial de la Plaza Mayor. En representación del alcalde de la ciudad presidió el acto el teniente de alcalde señor Capdevila, quien, antes de proceder al descubrimiento de la lápida, pronunció un discurso exaltando la memoria de Utrillo, cuyo recuerdo permanecerá ya para siempre unido a la presencia del «Pueblo Español», en justo homenaje de Barcelona por haber sido el quien propuso la idea de su construcción y quien

impulsó su realización, hecho al que prestaron también su incondicional apoyo otras personalidades barcelonesas. El señor Capdevila resaltó, asimismo, las grandes dotes personales que adornaron a Utrillo durante la brillante ejecutoria de su vida, tales como su inteligencia sagaz, su formación intelectual, su modestia y aquella gran facilidad con que solía concebir proyectos de gran alcance y notoriedad, entre los que no fue el único el «Pueblo Español».

Contestó al señor Capdevila el hijo de Utrillo, don Miguel, quien dio las más profundas y expresivas gracias al Ayuntamiento de Barcelona por el honor que se le otorgaba a su padre. Recordó también algunas curiosas anécdotas de la vida y obra de su padre, principalmente aquellas en las que se manifestaba su amor a la cultura y a las obras de arte, y concluyó el parlamento agradeciendo la presencia de las personalidades asistentes y recordando la estrecha colaboración que de modo especial prestaron a Miguel Utrillo los arquitectos Folguera y Raventós.

Estuvieron presentes en el emotivo acto, además de los señores Capdevila y Utrillo, el director del Pueblo Español, doctor don Pedro Voltes; el delegado de servicios de Régimen Interior y Relaciones Públicas del Ayuntamiento, señor Bassols; don Juan Utrillo y don José Mas, hijo e hijo entonado, respectivamente, del agasajado, y el alcalde de Sitges, señor Ferrer.

Concluida la ceremonia del descubrimiento de la lápida, que se verificó entre grandes aplausos, se pasó a inaugurar oficialmente la exposición de homenaje a Utrillo, en la que, con numerosos documentos, se evoca la figura y la obra del insigne barcelonés. En el montaje de dicha exposición han colaborado don Juan Antonio Maragall, el Instituto Municipal de Historia y la biblioteca que don Joaquín Montaner donó al «Pueblo Español» y que se conserva en uno de sus edificios.

CONCURSO DE «CASTELLERS» EN LA PUERTA DEL ANGEL

Obtuvo el primer premio la «Colla Vella», de Valls

Se celebró el pasado domingo, con extraordinario éxito y dentro del programa de Fiestas de la Merced, el Concurso de «Castellers» —II Trofeo Jorba-Preciados, que tuvo por escenario la Puerta del Angel. Participaron seis «colles» de Cataluña: las de Arbós, Tarragona, Valls, Vendrell y Vilafranca del Panadés.

El jurado técnico estaba compuesto por un representante de cada una de las «colles» participantes, y el jurado calificador lo formaban don Francisco Recasens, don José María Puigdoménech y don Antonio Pruna, que por unanimidad dieron los siguientes resultados técnicos:

1, «Colla Vella Xiquets de Valls», 1.800 puntos; 2, «Colla Nens del Vendrell», 1.499 puntos; 3, «Colla Castellers de Vilafranca», 899 puntos; 4, «Colla Xiquets de Sant Magí», de Tarragona, 800 puntos; 5, «Colla Vella», de Tarragona, 600 puntos, y 6, «Colla Minyons», del Arbós, 544 puntos, siendo cada punto retribuido, en metálico, con 14 pesetas, además del trofeo correspondiente, según la clasificación obtenida.

En la tribuna de autoridades e invitados, ocupaban lugar preferente, entre otras personalidades, el concejal presidente de la Junta municipal del distrito primero, don José Jové Vives; don Román Galimany alcalde de Valls don Juan Virgili, concejal del Ayuntamiento de Tarragona; don Casimiro Coll Lluich y don José Ferrer, alcalde y concejal, respectivamente, del Ayuntamiento del Vendrell, y directivos y alto personal de la empresa organizadora del concurso.

Al finalizar el acto, el señor Puigdoménech, presidente de Jorba-Preciados, hizo entrega de los respectivos trofeos a los «caps de colla» participantes. Antes de comenzar el espectáculo hubo un simpático cambio de obsequios entre los concursantes y cinco bellas señoritas, ricamente ataviadas con el traje típico regional, entregaron banderas de Barcelona a las distintas «colles», siendo a su vez obsequiadas con recuerdos de la localidad de los actuantes.

lar de cinco, y otro de igual, pero «aixecat per sota», todo ello en un alarde de facultades, que no entraña hazaña alguna, sino sólo una plenitud de poder, como normalmente han hecho gala los «Xiquets de Valls», en su ya centenaria vida.

La recepción que la ciudad ha dispensado a la «Colla» ha sido acorde con su triunfo. Una banda de música ha acompañado a los «castellers» por las principales calles, portando los «caxanetas» en vilo el extraordinario trofeo, hasta la iglesia arcipestal, en cuya capilla de la Virgen de la Candela, Patrona de Valls y de la «Colla», y después de ofrecerle el preciado trofeo, fue entonada una Salve mientras era levantado un «pillar de quatre», entre la emoción de los numerosos vallenses que ocupaban la nave del templo.

Después, en el Ayuntamiento, fue mostrada la monumental copa al público presente, desde su balcón, siendo acogida con una gran ovación. Como remate de tan brillante jornada, la «Colla» levantó, con firmeza que desmintió el natural cansancio de los «castellers», un «cuatre de set» y un «pillar de cinc».

En el despacho de la alcaldía, el alcalde accidental, señor Bonet, recibió y felicitó, en nombre de la ciudad, a todos los «castellers», recogiendo el trofeo que ya, por la mañana, había sido entregado simbólicamente a la ciudad por el «Cap de colla», señor Gasque, al señor alcalde, don Román Galimany, presente en Barcelona en el Concurso.

La circunstancia de que la retención del título de campeona, que la ciudad de Valls posee sin solución de continuidad, con sólo un empate con la «colla» del Vendrell, se intuyera este año como en peligro dado el empuje demostrado por esta «colla», y la forma tan segura como se ha logrado que el honoroso título permanezca en Valls, ha colmado de satisfacción, que se ha demostrado abiertamente con la emotiva y cordial recepción que se ha otorgado a la «Colla Vella», digna representante, en esta ocasión, de los «Xiquets de Valls». — Alfonso GALLIMANY.

Satisfacción popular, en Valls, por el triunfo de sus representantes

Valls, 27. (De nuestro corresponsal.) — Al conocerse en Valls el triunfo conseguido por la «Colla Vella», fueron izadas en el balcón principal del Ayuntamiento las banderas nacional y de la ciudad, celebrándose que la victoria haya sido con una exhibición tan completa como fue la de levantar tres de los castillos más difíciles: el «cuatre de vuit», el «dos de set» y «el tres de set aixecat per baix», amén de un «pi-

VIAJES de BODA

Sugestivas e interesantes rutas en avión, tren, barco y autocar. Reservas garantizadas de hoteles para viajar en auto propio.

Cía. Hispanoamericana de Turismo (A. 17)

Paseo de Gracia, 11. Te. 231-72-00

EXPOSICIONES DE ARTE

JOAN PONÇ

GALERIA RENÉ METRAS

Cjo. Ciento, 331

LA PINACOTECA

Paseo de Gracia, 34

ANNA M^a GUARDIA

SALA JAIMES

Paseo de Gracia, 64

J. FREDRIK THORNE

SALA DAIMON-MANUEL TAMAYO

Librería — Mallorca, 235
Extraordinaria Exposición

100 OBRAS MAESTRAS

Reproducidas sobre tela en Telaprint

VDA. MONTEFALCON

BOTERS, 4 (final Puertaferri) — Ramblas, 111
CUADROS - MARCOS - MOLDURAS - GRABADOS - CORNUCOPIAS, ETC.

4 GRAFICOS SALA GASPAR

G. GALLARDO \ GIRALT MIRACLE \ PEDRAGOSA \ PLA NARBONA



SUBASTAS

SALA VAYREDA

MIR - ANGLADA CAMARASA
MANOLO HUGUE - GMIENO
MEIFREN - A. DE CABANYES
DENIS BAIXERAS - BRULL

JUEVES, 7 TARDE

RAMBLA DE CATALUÑA, 116

Galerías Costa - Archs, 3
Marcos - Cuadros - Reprod.

SALA BUSQUETS

Paseo de Gracia, 98

Desde 1^o OCTUBRE, por renovar existencias

GRAN LIQUIDACION

CHINCHILLAS

de importación

13-14 y 15 A graduadas a 5-8 y 10.000 pesetas blancas a 20.000 pesetas extra Ribbon a 12.000 pesetas

Información:

D. Pedro Chesa

Plaza del Caudillo, 9
HOSPITALET DE LLOBREGAT
Teléfs. 205-70-31 y 205-70-26

LIQUIDACION TOTAL

por cesar en el negocio
¡PRECIOS ÚNICOS EN BARCELONA!

A NUESTROS CLIENTES...

les comunicamos que teniendo de cesar en el negocio, les ofrecemos todos los artículos de nuestros Almacenes a

¡PRECIOS RUINOSOS!

Los primeros en venir serán los que más y mejor podrán escoger.

La Innovación

AVENIDA PUERTA DEL ANGEL, 38

PHILIPS AUTORADIO

para su coche

